Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung 1/17 am 19. Januar 2017

Sitzungsort: Pfarrheim
Beginn: 19:40 Uhr
Ende: 21.00 Uhr
Leitung: M. Obertin
Protokoll: H. Peifer

Anwesend: Essler, Carmen; Kardas, Andrej, Kooperator, Langenfeld, Susanne; Lind, Sabine;

Morguet, Elke; Obertin, Monika; Peifer, Hans; Tascher, Hildegard; Welsch, Mathias;

Zöllner, Ute.

Nicht anwesend: Kiel, Christine; Luxenburger, Maria; Schnur, Jutta;

.

Tagesordnung: ● 1. Begrüßung, Einstimmung

• 2. Protokoll der letzten Sitzung

3. Rückblick Advent, Weihnachten, Sternsinger4. Berichte aus Ausschüssen und Gremien

• 5. Verschiedenes

.

• 1. Begrüßung, Einstimmung

Die Vorsitzende begrüßt die Anwesenden zur ersten Sitzung im neuen Jahr und wünscht weiterhin alles Gute.

Elke Morguet liest zur Einstimmung die Geschichte einer Kerze, die - voller Erwartung - angezündet werden will.

• 2. Protokoll der Sitzung vom 17. November 2016

Zum Protokoll der letzten Sitzung wird nichts vorgebracht.

• 3. Rückblick Advent, Weihnachten, Sternsinger

Die zurückliegenden Aktionen haben alle gut geklappt. Die Krippenfeier war sehr schön, jedoch muss laut Pastor Kardas die Beschallung verbessert werden.

Zur reduzierten Zahl der Weihnachtsbäume ist keine negative Reaktion bekannt. Positive Äußerungen gab es zur neuen Girlande am Portal, die morgen abgenommen wird.

Die Krippe wird nächste Woche Freitag ab 17.00 Uhr abgebaut und die Bäume abgeschmückt. Am darauf folgenden Samstag werden die Bäume entfernt und die normale Ordnung wiederhergestellt. Pastor Kardas plädiert für einen einheitlichen Zeitpunkt in der Pfarreiengemeinschaft für diese Maßnahmen, entweder nach Lichtmess oder gleich nach dem liturgischen Ende der Weihnachtszeit ("Taufe des Herrn").

Erstmals wurde für die Pfarreiengemeinschaft ein Neujahrsempfang im Pfarrheim Schaffhausen ausgerichtet, der im Großen und Ganzen gut angenommen wurde. Über die organisatorische Vorgehensweise wird nochmals diskutiert.

Auch die Sternsingeraktion konnte zufriedenstellend durchgeführt werden, da im letzten Moment noch eini-

ge Teilnehmer dazukamen, darunter auch zwei junge Erwachsene. Es gibt immer wieder Personalprobleme dadurch, dass die höheren Schulen gleich an den ersten Samstagen im Jahr sich ihren künftigen neuen Schülern vorstellen. Pastor Kardas möchte daher die Aktion in Zukunft am Sonntag durchführen lassen.

Elke Morguet hat mit einer Stermsingergruppe an der bistumsweiten Eröffnung der Aktion Dreikönigssingen mit Weihbischof Robert Brahm in Saarlouis-Roden teilgenommen.

• 4. Berichte aus Ausschüssen und Gremien

Pastor Kardas kündigt eine Fahrt mit den Messdienern voraussichtlich nach Köln (Jugendherberge) an. Mathias Welsch fragt nach einer Sommerfreizeit. Eine solche wird wahrscheinlich von Hostenbacher Jugendlichen organisiert, es werden ihm Ansprechpartner genannt.

Hildegard Tascher dankt den Sammlerinnen / Sammlern der Caritas-Haussammlung. Es wird von vielen positiven Begebenheiten berichtet, jedoch hat es auch Zurückweisungen gegeben. Elke Morguet berichtet von einer Anfrage des Bouser Caritasausschusses, ob die dortige Tafel an den in Wadgassen gesammelten Lebensmitteln teilhaben könne, da sie auch von Personen aus Wadgassen aufgesucht werde. Diese Frage muss im gemeinsamen Caritasausschuss mit Differten und Friedrichweiler besprochen werden.

• 5. Verschiedenes

Die Gestaltung der Messe am letzten Sonntag in Schaffhausen vor dem Neujahrsempfang hat sehr gefallen.

Monika Obertin erinnert an den Redaktionsschluss des Pfarrbriefs am 31. Januar.

Für die Aktion "Ich helfe mit" wurden inzwischen

Handzettel ausgeteilt, weitere liegen in der Kirche aus. Dort befindet sich auch eine Box, in die Rückmeldungen eingeworfen werden können.

Monika Obertin regt eine Beteiligung der Pfarreiengemeinschaft am Umzug zur Rathauserstürmung am Fetten Donnerstag an.

Desweiteren hat sie Pfarrerin Lermen-Puschke angesprochen wegen ökumenischer Veranstaltungen. In diesem Zusammenhang berichtet Pastor Kardas, dass es an Pfingsten wieder Offene Kirchen gibt (obwohl die landesweite Aktion in diesem Jahr nicht stattfindet). In Hostenbach wird es eine Ausstellung zur Religionsgeschichte geben. Den Abschluss bildet ein ökumenischer Gottesdienst in der evangelischen Kirche.

In Altforweiler findet am 7. Februar um 19.00 Uhr eine Veranstaltung statt "Glauben neu erleben" mit Pastoralreferent Benedikt Achtermann (Gleichzeitig ist unsere Pfarreienratssitzung in Schaffhausen).

Am Sonntag, 29. Januar, wird im evangelischen Gemeindezentrum Überherrn nach dem dortigen Gottesdienst eine Ausstellung mit Bildern von Ursula Gorius eröffnet.

Die Pfarrfaasend Differten ist am Freitag, 10. Februar,

dort im Vereinshaus.

Das Konzert "ECHOS" ist am Sonntag, 5. März, um 19.00 Uhr in der Wadgasser Pfarrkirche.

Die Frühschichten in der Fastenzeit sind dienstags im Wechsel mit Kreuzwegandachten am 7. und 21. März sowie 4. April.

Entsprechend dem Vorstandsvorschlag werden folgende weitere Sitzungstermine festgelegt:

- Donnerstag, 16. März,
- Donnerstag, 18. Mai,
- Donnerstag, 22. Juni.

An Fronleichnam wäre es in diesem Jahr an Wadgassen, auf den Sonntag danach auszuweichen, aber an dem Wochenende findet das Abteifest des Orchestervereins statt. Daher entfällt die Prozession und Pastor Leick wird das Hochamt im Abteigarten als Fronleichnamsgottesdienst feiern - einschließlich Te Deum und sakramentalem Segen.

Pastor Kardas berichtet von Überlegungen des Familienarbeitskreises, wie man sich bei den Pfarrfesten in der Pfarreiengemeinschaft einbringen kann.

Mit dem bekannten Taizé-Gesang "Meine Hoffnung und meine Freude ..." wird die Sitzung beendet.

Vorsitzende

Schriftführer